

DIMANCHE 28 JANVIER 2024

LE CULTE PERSONNEL



JOSUÉ 1:8
PSAUMES 1:1-2



CEF La Bannière



ORATEUR

ISRAEL KOMBATÉ

DOCTEUR ET ENSEIGNANT / AD

Qu'est-ce que le culte personnel ? Le « culte personnel », est ce temps de recueillement quotidien consacré à la lecture méditative de l'Écriture et à la prière pour converser avec Dieu. Il est important pour le chrétien et il a pour principe de base : la prière individuelle et la méditation individuelle. Il est important de commencer chaque journée devant Dieu, dans l'espoir de recevoir ses conseils pour cette journée. Lorsqu'on part en voyage, le meilleur moment pour obtenir de bonnes indications est avant de se mettre en route. Malheureusement, nous sommes souvent pressés et nous ne savons pas comment planifier notre journée avec Dieu. Nous partons souvent dans la mauvaise direction et nous nous perdons souvent malgré notre technologie moderne avancée. Nous nous précipitons pour commencer la journée. Nous ne réalisons pas à quel point il est important de recevoir de bonnes instructions pour la vie de la part de notre Père céleste.

Si tu suis les instructions de Dieu pour ta vie, tu bénéficieras de ses bénédictions et tu seras une bénédiction pour les autres.

Notez bien que le culte personnel et le culte collectif ne sont pas en concurrence. L'un est le complément de l'autre et vice versa.

Plus tu vis pleinement ton culte personnel, plus ta contribution à l'œuvre de Dieu sera plus significative.

On dit souvent : le fer aiguise le fer. Ce qui signifie que le culte personnel influencera ta relation avec le Seigneur en la faisant grandir, en influençant ton style de vie et en ayant un impact sur tous les autres domaines de ta vie. Lors du culte personnel, la méditation individuelle et la prière individuelle forment un vrai duo percutant qui vient booster notre foi.

Concernant le culte personnel nous répondrons à ces trois questions :

1. Que dit la Bible au sujet de la méditation individuelle ?

Le culte personnel consiste à être seul avec Dieu dans la lecture de Sa parole.

Moïse, dans son exhortation à son jeune disciple Josué, témoigne par excellence la spiritualité du croyant de l'Ancienne Alliance (**Josué 1:8**). Et le Psalmiste atteste que: « *Heureux est l'homme [...] qui trouve son plaisir dans la Loi de l'Éternel, et qui la médite jour et nuit !* » (**Psaumes 1:1-2**)

Ce texte parle bien de « l'homme », au singulier, qui médite la parole en solo. Qu'en est-il de notre Seigneur Jésus lui-même et que nous enseigne-t-il ? Il a longuement médité sur l'Ancien Testament, dont il avait mémorisé des longs extraits lorsqu'il était enfant à la synagogue. Lors de sa tentation dans le désert, c'est ce que nous pouvons déduire de ses réponses au diable qui le tentait. Trois fois

il a été tenté, et trois fois Jésus a cité les Écritures (**Luc 4:4, 8, 12 ; Deutéronome 8:3**).

Même sur la croix, Jésus méditait encore l'Écriture (**Psaumes 22, Matthieu 27:46**), comme pour souligner l'importance de la Parole de Dieu.

accordé la faveur de te placer sur le trône d'Israël!

2. Que dit la Bible au sujet de la prière individuelle ?

Tout comme la méditation individuelle de l'Écriture, la prière individuelle est également une constante d'un Testament à l'autre. Dans le Nouveau Testament, les évangiles nous racontent que, pendant son ministère, Jésus priait à l'écart. Il se retirait souvent tôt le matin pour prier, seul sur la montagne (**Luc 6:12 ; 11:1 ; 22:41**). De plus, il invite ouvertement ses disciples à le « suivre » dans ce domaine du culte personnel, en leur disant : « *Mais toi quand tu pries, entre dans ta chambre, ferme ta porte et prie ton Père qui est dans le lieu secret, et ton Père qui voit dans le secret te le rendra.* » (**Matthieu 6:6**)

Dans le même ordre d'idée, l'Ancien Testament parle également du culte personnel ou de la prière individuelle. Par exemple : Lorsque Daniel sut qu'un décret était signé contre lui, il monta chez lui où les fenêtres de la chambre supérieure étaient ouvertes dans la direction de Jérusalem ; et trois fois le jour il se mettait à genoux, il priait, et il louait son Dieu, comme il le faisait auparavant (**Daniel 6:11**).

Le culte personnel est le fondement de tout développement spirituel et de toute éducation chrétienne.

Quel est son importance ? Si la plupart des chrétiens sont convaincus de la nécessité d'un culte personnel, ils sont moins nombreux à pouvoir le pratiquer. Le culte personnel produit des fruits importants pour le croyant :

- La connaissance de la parole de Dieu, qui apporte la sagesse et la direction divine;
- L'épanouissement spirituel et son influence dans les autres domaines de la vie;
- Vivre dans la crainte de Dieu, ce qui glorifie le Seigneur et permet au croyant de mener un vie authentique centrée sur le Christ,
- Découvrir son identité d'enfant de Dieu et de

profiter des bénédictions divines qui en découlent. En tant que disciples du Christ, nous sommes ambassadeurs sur cette terre et citoyens du ciel. Ce monde est notre mission et non notre maison.

Notre but est l'éternité avec Dieu au ciel et l'expérience du culte personnel nous permet de le vivre en avant-goût.

L'ambassadeur des USA au Congo est en mission au Congo. Le Congo n'est pas sa patrie mais une mission qui lui a été confiée par l'autorité suprême de son pays. En tant qu'ambassadeur, il est tenu d'entretenir des relations étroites avec cette autorité suprême... et elle vit au Congo mais selon les principes de son propre pays. Mais si tu vis selon les réalités du royaume terrestre et que tu t'attends à recevoir de Dieu, tu n'obtiendras jamais rien. C'est un principe biblique et divin. (**Jérémie 29:13 ; Proverbes 8:17**)

Le Seigneur est proche de ceux qui l'invoquent avec sincérité.

L'adoration dans le culte personnel doit s'intéresser au royaume de Dieu sur la terre et son accomplissement final. C'est dans le culte personnel que nous pouvons entendre la voix de Dieu. Et c'est dans le culte personnel que nous voyons la manifestation extraordinaire de Sa réponse à nos prières.

Lorsque le croyant prie selon la volonté révélée de Dieu, sa foi devient spécifique et focalisée.

Ainsi la foi saisit cette réalité (de la volonté de Dieu révélée) et en fait une cible. De telles prières amènent les circonstances ici-bas à se soumettre aux ordres du ciel. Nous ne sommes rien sans la présence de Dieu en nous, mais une fois qu'Il se répand en nous par son Esprit, nous devenons extraordinaires et Dieu fait lever sur nous le soleil de Sa justice.

Plus nous vivons comme des citoyens du ciel, plus les activités du ciel affectent notre style de vie sur terre. C'est une question d'identité !

C'est pourquoi il est également important d'avoir des cultes en famille, pour que l'enfant découvre qui il est en Dieu. Il faut apprendre à nos enfants à marcher avec Dieu, se familiariser avec Sa parole, prier, converser avec Dieu, chercher la plénitude du Saint-Esprit. Car c'est aussi vrai pour les enfants. Il faut leur apprendre à lever les yeux vers le Très-Haut, c'est lui qui donne de la beauté aux cendres. Ceci s'apprend et les enfants doivent le savoir pour mieux le vivre quand ils seront adultes ! C'est pour ces raisons que le roi Salomon, auteur des Proverbes, nous exhorte à Instruire l'enfant selon la voie qu'il doit suivre ; et quand il sera grand, il ne s'en détournera pas (**Proverbes 22:6**). Nos enfants ont besoin de comprendre que Dieu veut une relation avec eux, de découvrir d'eux-mêmes que Dieu sait mettre les bonnes personnes sur leur chemin. Il sait comment les amener là où chacun doit être. Lorsque j'ai commencé à comprendre cette réalité qui consiste à laisser Dieu prendre la place qui est sienne dans ma vie, à laisser Dieu me rendre justice et à combattre pour moi c'est incroyable ce qu'il a fait pour moi ! Aujourd'hui, je sais que je suis devenu celui que je suis grâce à Dieu et non l'œuvre d'un homme. Dieu veut habiter au milieu de nos réalités quotidiennes, ce qui lui permet

de déverser ses bénédictions dans nos vies, ses providences dans nos projets, sa protection autour de nous. Et si on le laisse régner, et bien, son soleil de justice se lèvera à coup sûr !!!

3. Quels sont les dangers d'une vie sans culte personnel ?

Le sentiment d'éloignement de Dieu, la perte de pouvoir spirituel, la vie charnelle, la confusion, la peur du lendemain, l'instabilité, le manque de paix, la méconnaissance de Dieu (parole, volonté, plans, œuvres...)

Accepter le règne de Dieu dans sa vie, c'est fixer Jésus au bon endroit, à la place qui est sienne ! En tant que croyants, nous sommes comme un véhicule : Jésus le conducteur, la Bible le moteur, le Saint-Esprit le carburant. En tant que chrétiens, nous ne voulons pas simplement faire confiance à Dieu et aller au paradis lorsque nous mourrons. Le christianisme est bien plus que cela. Nous voulons faire confiance à Dieu pour tout dans notre vie et à tout moment. Et l'une des choses pour lesquelles nous voulons faire confiance à Dieu, c'est d'être notre justicier.

POINT DE DECISION

Si nous pouvons vous aider à avancer dans la voie de Dieu par la prière ou les conseils tirés de la Parole de Dieu, veuillez nous contacter au Centre Evangélique Francophone La Bannière



Avenue Essandja n°12-14 (en face de l'Hôtel Phénix), Bon Marché, Commune de Barumbu.



+243 81 688 74 80



contact@labanniere.net



www.labanniere.net



ceflabanniere (Page) | CEFlabanniere (Groupe)